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   Prayssacoise, 
Prayssacois,

MERCI,

Les travaux indispensables 
et obligatoires de mise 
aux normes des réseaux 
portés par Aquareso ont 
débuté comme prévu. 

Comme vous pouvez le 
constater, au regard de 

l’état et de la dimension des 
canalisations, il était urgent 

d’agir en RESPONSABILITÉ 
pour maintenir et améliorer le 

fonctionnement de l’assainissement, 
du réseau d’eau pluvial et même d’eau potable.

Malgré les efforts déployés par l’entreprise pour minimiser 
la gêne occasionnée et favoriser les accès au village, des 
contraintes subsistent.

Je tiens donc très sincèrement à vous remercier - ainsi 
que les habitants des communes voisines - pour votre 
compréhension. Je tiens également à adresser des 
remerciements très appuyés à l’ensemble des forces 
économiques de la commune. Nos commerçants en 
particulier qui conservent une belle dynamique pour nous 
proposer des opérations commerciales, des animations… 
Bravo à eux !

Ce nouveau bulletin municipal montre une fois encore 
l’énergie qui existe dans notre petite ville. Après la période 
estivale riche de nombreux évènements, l’automne est 
ponctué de très belles manifestations  : le 15e  Forum des 
Associations, Octobre Rose et le festival Ze Moulinette ont 
connu un franc succès, le retour du festival Cinédélices 
proposé simultanément à la réouverture totale du cinéma, 
etc.

Ainsi, l’équipe municipale reste pleinement mobilisée 
pour conduire nos projets en s’adaptant sans cesse à ce 
contexte économique et politique difficile qui offre peu de 
visibilité pour le pilotage et la prise de décisions. Malgré 
les surcoûts engendrés par la crise et l’inflation, voici 
quelques exemples des réalisations en cours ou à venir : les 
travaux de rénovation du réfectoire de l’école, la création 
de huit  lots à bâtir pour des primo-accédants, les travaux 
de voirie (chicanes), la rénovation des Floralies, l’achat 
d’un minibus pour les missions du CCAS, l’installation de 
nouveaux jeux au complexe…

Nous poursuivons le travail entrepris toujours avec la 
même détermination, le même objectif  : promouvoir le 
développement de notre commune pour que toutes les 
générations puissent s’épanouir à Prayssac.

Oui, la commune est un repère. Elle demeure un pôle de 
stabilité et elle est garante de la continuité du service public, 
pour tous et partout sur le territoire. Plus que jamais, la 
commune crée du lien et rassemble les bonnes volontés.

Je suis très satisfaite de voir localement le bénévolat agir 
pour faire vivre notre village, nos acteurs économiques 
et agricoles travailler et façonner notre territoire, nos 
enseignants, agents publics, autorités civiles et militaires 
incarner le service public, nos élus municipaux se mobiliser 
pour moderniser notre commune et tous ensemble donner 
sens à nos engagements.

Pour conclure, je vous souhaite au nom du conseil 
municipal et en mon nom propre de chaleureuses fêtes de 
fin d’année.

Rendez-vous le dimanche 5 janvier pour la cérémonie des 
vœux.

Bien à vous, 
Le Maire, Fabienne SIGAUD 
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ÉCOLES : DES PROJETS 
ET ENCORE DES PROJETS

Encore une belle rentrée pour 
les écoles de notre village, 
avec un engagement qui 
ne faiblit pas. Nous avons 
trois  classes en maternelle, 
six classes en élémentaire, 
un dispositif ULIS et un ALAE 
(accueil de loisirs associé à 
l’école) sur tous les temps 
périscolaires. 

Une année bien remplie 
s’annonce avec un projet des 
« gestes qui sauvent » qui a été 
proposé sur le temps périscolaire 
et scolaire pour quatre classes de 
l’école élémentaire ; merci à Sonia, la 
formatrice qui a passionné son auditoire. 
Les classes de CP et CP/CE1 feront à leur tour la 
formation dans le courant de l’année.

Relka (le chien d’assistance à l’école) va bien, tous les 
enseignants sont formés et Relka peut intervenir dans 
toutes les classes pour le plus grand bonheur de tous 
nos enfants. La vente de gâteaux, de mugs et de stylos 
a eu lieu au marché de Prayssac pour soutenir le projet, 
opération qui sera renouvelée au cours de l’année.

Les enfants du cycle III ont participé à la commémo-
ration du 11  novembre au travers de chants et d’un 
texte sur des poilus de Prayssac. En amont, M. Rose 
de l’ONACVG avait présenté en classe la guerre 
1914/1918 sur notre territoire Lotois et Prayssacois.

En maternelle des animations, jeux de société, lecture 
et jeux de sports seront effectués en collaboration avec 
les parents et les grands-parents trois  matinées dans 
l’année.

Les deux écoles et l’ALAE en partenariat avec 
l’association Folioles ont pu créer un animal géant qui 
est visible au jardin partagé.

À bientôt pour la suite des projets.

DES TRAVAUX AUX ÉCOLES

Durant l’été, nos agents de l’équipe technique des 
ateliers de Prayssac ont rénové le restaurant scolaire de la 
maternelle. Un changement de sol, une remise en peinture 
et un réaménagement de l’espace afin de donner à tous les 
enfants et à nos agents communaux un « plus » fonctionnel 
et agréable.

Cette rénovation a été suivie d’un chantier de peinture 
dans tout le hall d’entrée de la maternelle. Nos techniciens 
ont préparé le chantier afin de permettre à Sandrine et 
Élodie, agents des écoles, de réaliser un excellent travail de 
rafraîchissement.

Merci à tous pour cet engagement auprès des enfants.

12 JEUNES 
PORTE-DRAPEAUX

Le 6  novembre, 12  jeunes porte-drapeaux âgés de 12 
à 20  ans ont suivi la formation dispensée par l’Office 
National des Anciens Combattants et Victimes de Guerre 
(ONACVG). Cette formation s’est terminée devant le 
Monument aux Morts avec une cérémonie factice d’une 
grande gravité.

M. Rose de l’ONACVG a présenté la guerre 1914/1918 
sur notre territoire Lotois et Prayssacois.
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ATELIER PHOTOS 
À L’EHPAD

Marie Leroy, photographe 
professionnelle, a été 
sollicitée par l’EHPAD 
« les Balcons du Lot » de 
Prayssac pour animer 
un atelier photos avec 
les résidents. Ils ont 
été nombreux à être 
intéressés et se sont impliqués 
dans cette démarche. L’exposition a voyagé 
dans plusieurs communes et en particulier à la bibliothèque 
de Prayssac où elle a rencontré un franc succès.

Un grand merci à Anne-Sophie l’animatrice de l’EHPAD.

SOCIAL

LES 103 ANS 
DE JEANNETTE

Comme d’habitude depuis ses 
100 ans, le 31 juillet nous ren-

dons visite à Jeannette Las-
bouygues pour fêter son 

anniversaire. Elle nous 
accueille toujours 

avec beaucoup de 
gentillesse ; elle 
est très reconnais-
sante de notre at-

tention à son égard. 
Félicitations à Jean-

Louis son fils qui veille 
sur elle au quotidien.

LOTISSEMENT ROUTE DU THÉRON : 
8 LOTS POUR DES PRIMO-ACCÉDANTS

De nombreuses personnes cherchent à habiter dans 
notre commune. Des logements en location, mais aussi 
des maisons à prix modérés ou bien des terrains à prix 
abordable sont régulièrement réclamés auprès de la 
Mairie. 

Partant de ce constat et ayant eu l’opportunité d’acquérir 
une parcelle à proximité du bourg et des écoles, la 
municipalité a choisi d’investir dans la création de quelques 
lots à bâtir. Cette opération s’inscrit dans la politique de 
logement de la commune. Elle a pour finalité de favoriser la 
mixité sociale et générationnelle. 

Une convention PUP (Projet Urbain Partenarial) a été signée 
entre la Commune et les propriétaires de la parcelle voisine. 
Celle-ci permet une répartition des frais de viabilisation.

La commune souhaite favoriser l’accession à la propriété 
à des jeunes ménages. Les acquéreurs devront répondre 
à l’une des obligations suivantes : être primo-accédant et 

être âgé de moins de 45 ans ou avoir 
au moins un enfant mineur ou à naître.
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Le prix de vente 
est de 

45 €/m2

UN NOUVEAU MINI BUS
Enfin le mini bus est de retour ! En effet, le CCAS 
et la Commune ont fait l’acquisition d’un nouveau 
minibus. Il sera opérationnel en fin d’année . 
Les personnes qui l’utilisaient le vendredi matin 
pourront reprendre leurs bonnes habitudes. Elles 
seront averties par téléphone de la reprise de ce 
service.

TRAVAUX



Sauf impondérable 
catastrophique, la fin du 

chantier programmée 
mi-février après le square 

de la Venus devrait être 
respectée.

TRAVAUX 
DE MODERNISATION 
DES RÉSEAUX RD811

Depuis le 26 août, le gros 
chantier de mise aux 
normes des réseaux sous 
la RD811 a débuté. 

Ces travaux étaient 
devenus absolument 
nécessaires pour limiter 
les risques d’inondation 
des commerces de 
l’avenue Bessieres à 
chaque épisode pluvieux 
important comme en juin 
2022. Il était également 
obligatoire de mettre 
aux normes le réseau 
d’assainissement.

Avec Aquareso, il nous 
a semblé évident de 
profiter de l’ouverture d’une tranchée de 1m50 de large et 
2m50 de profondeur, nécessaire à la pose de la canalisation 
pluviale de 800 mm, pour mettre en place une canalisation 
dédiée au tout à l’égout (séparatif), de changer les deux 
conduites d’eau potable (haut et bas service), de placer les 
gaines pour le renouvellement de l’éclairage public et le 
renforcement électrique, et l’enfouissement du réseau de 
télécommunication.

L’entreprise CAPRARO tient le planning prévisionnel 
et chaque tranche a été rendue à la circulation aux 
dates prévues. La stratégie, élaborée par Aquareso à la 
demande de la mairie, consistant à découper le chantier 
en petites séquences successives a permis de maintenir en 
permanence l’accès au centre bourg et à ses commerces et 
services.

Les branchements neufs sont réalisés au fur et à mesure 
de l’avancement du chantier ce qui permet de limiter les 
temps de coupure d’eau au strict 
minimum. Les deux coupures, 
dont ont été victimes l’EHPAD 
et le village de vacances le 
samedi 12 et le lundi 14 octobre, 
étaient imputables à des ruptures 
de canalisation hors chantier.

Le passage le plus délicat, situé 
au carrefour de la RD67, de la rue 
de l’Eglise et de la RD811, a été 
franchi sans problème majeur,
malgré une marge 
de manœuvre
de seulement 
quelques 
millimètres 
pour le 
respect 
des pentes 
nécessaires à 
l’écoulement 
des flux.

ÉCLUSES 
RUE DU CAILLOU

La rue du Caillou, comme beau-
coup d’autres dans le vil-

lage, est devenue un axe 
de déplacements très 

important sur lequel la 
vitesse de circulation 
est beaucoup trop éle-
vée pour une voie rési-

dentielle.

Cette situation s’est 
aggravée avec les 

déviations consécutives 
aux travaux de la RD811.

Il a donc été décidé de mettre 
en place, à titre d’essai, trois 

écluses successives afin de faire 
baisser la vitesse des véhicules. Le service 

voirie de la communauté de communes a 
procédé à la réalisation de ces écluses composées 

de séparateurs de voie rouges et blancs et a placé la 
signalisation routière correspondante.

Plusieurs scénarios ont été testés dans la disposition 
des écluses ; soit un rétrécissement central, soit un 
rétrécissement à une voie, tantôt à droite, tantôt à 
gauche avec des sens prioritaires alternés.

À l’issue de ces tests, une enquête sur le ressenti des 
riverains déterminera la solution définitive adoptée et 
les écluses « en dur » seront réalisées.

AMÉNAGEMENTS RUE 
DE LA RÉPUBLIQUE

Comme annoncé dans le bulletin municipal de 
juillet dernier, les aménagements de la rue de la 
République dont le double objectif est de limiter la 
vitesse de circulation et de sécuriser la sortie de la 
rue des Vendangeurs sur la RD 67, ont été réalisés.

C’est à l’entreprise MARCOULY qu’ont été confiés 
ces travaux.

Un premier ouvrage constitué des deux massifs 
végétalisés formant chicane de part et d’autre du 
débouché de l’allée des Tonneliers doivent faire 
baisser la vitesse de circulation. Le second est une 
écluse située juste en amont du carrefour avec la 
rue des Vendangeurs dans le sens de la rentrée sur 
Prayssac qui a pour but de déporter les véhicules 
entrants sur la gauche de la chaussée donnant ainsi 
de la visibilité pour les véhicules prioritaires en 
provenance de cette rue.

À terme, la solution idéale sera de modifier le tracé de 
la rue des Vendangeurs en rapprochant la sortie sur 
la RD67 du centre-ville. Cette opération nécessitant 
l’acquisition du foncier demandera plus de temps…
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LES JOURNÉES DE L’ATTRACTIVITÉ EN VALLÉE 
DU LOT ET DU VIGNOBLE : À PRAYSSAC
La Communauté de Communes de la Vallée du Lot et du Vignoble a proposé plusieurs animations sur tout le territoire pour ces 
journées de l’attractivité qui avaient lieu du 10 au 12 octobre 2024.

Prayssac, du fait de son dynamisme et de la qualité de ses infrastructures, reste un exemple d’engagement et d’enthousiasme 
dans l’accueil de ces évènements, riches en diversité. Retours sur quelques manifestations.

FORUM DES MÉTIERS ET DE L’EMPLOI

Grand succès, le 
10 octobre 2024, pour 
la troisième édition de 
cet évènement, qui se 
confirme comme un 
rendez-vous annuel in-
contournable !

Grande satisfaction 
des exposants qui ap-
précient la qualité de 
l’accueil et de l’organisation dans une ambiance conviviale. 
Ils étaient une soixantaine (acteurs de l’emploi et de l’in-
sertion, organismes de l’accompagnement de projet et de 
formation, entreprises locales de tous secteurs d’activité, en-
treprises locales et nationales) parmi lesquels on pouvait re-
trouver 6 lycées du Lot (Cahors : Monnerville, Saint Etienne 
et Clément Marot, Lycée des territoires Le Montat, Lycée Léo 
Férré Gourdon et Lycée Hôtelier Figeac).

Ils ont ainsi accueilli 6 collèges visiteurs (Puy-l’évêque, Prays-
sac, Luzech, Salviac, Montcuq et Castelnau-Montratier) soit 
plus de 450 élèves.

La grande plus-value de ce forum est la proximité qui permet 
la rencontre avec les professionnels de tous secteurs pour 
échanger directement avec le public.

Principaux partenaires  : CCVLV, France Travail, Mission lo-
cale, Chambre des métiers et de l’artisanat et la Mairie de 
Prayssac pour la mise à disposition de ses infrastructures 
(Complexe sportif et de loisirs de Prayssac – Espace Maurice 
Faure).

PORTES OUVERTES 
AU FAITOUTNUMÉRIQUE
Le vendredi  11  octobre 2024, une dizaine de personnes 
sont venues découvrir et essayer l’espace de coworking 
de Prayssac, porté par la CCVLV, pour télétravailler et ex-
périmenter de nouveaux modes de travail flexibles. Infos : 
07  62  19  48  14 - contact@faitoutnumerique.fr Réservez 
votre espace de travail sur : www.faitoutnumerique.fr

JOURNÉE NATIONALE DU COMMERCE DE 
PROXIMITÉ ET DE L’ARTISANAT
Samedi 12 octobre 2024, pour l’occasion, 
l’association des commerçants, 
artisans et viticulteurs de Prayssac 
a proposé tout un programme 
d’animations au plus grand plaisir 
des habitants, qui sont venus en 
nombre braver la pluie !

Cette année, la Fédération 
Départementale des Associations 
des Commerçants du Lot a souhaité 
relier ces animations à la campagne 
Octobre Rose.

Des activités de cirque étaient organisées 
par les associations Tous pour Prayssac et Brin de Cirque.  
En relation avec le festival Ze Moulinette (voir p.10), tout au 
long de la semaine, il était possible de gagner des entrées 
pour le festival chez des commerçants, entrées qui étaient 
offertes par l’association des commerçants.

Une vraie matinée festive pour valoriser et faire 
(re)découvrir l’offre de commerces, d’artisans et de 
viticulteurs du territoire !

RALLYE GOURMAND EN VALLÉE DU LOT
Le samedi 12  octobre 2024, la 
Communauté de Communes 
Vallée du Lot et du Vignoble 
et la Chambre d’agriculture 
du Lot, ont proposé, pour 
cette 3e  édition une journée 
découverte sur le thème de 
l’agriculture et de ses produits 
de qualité. 32 participants ont pu 
apprécier 4 visites : le Jardin du Chêne Liège (maraîchage 
bio) à Lacapelle-Cabanac, le Château Gaudou (viticulture) 
à Vire-sur-Lot, le GAEC les Quercynes (élevage ovin, 
viticulture) à Sérignac et la Brasserie les Acolytes, par 
Château les Croisille (viticulture, brasseur) à Luzech.
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SECRÉTAIRE DE MAIRIE : À LA DÉCOUVERTE 
D’UN MÉTIER INDISPENSABLE

Nous les croisons au quotidien à l’accueil de la mairie, der-
rière leur guichet ou au téléphone. Elles sont les premières 
personnes que nous rencontrons en entrant dans la mairie. 
Pourtant, les secrétaires des services municipaux exercent 
un métier méconnu, bien plus complexe et riche qu’il n’y 
apparaît. L’accueil physique et téléphonique constitue l’un 
des volets de leurs multiples tâches (à titre indicatif  : 30 
appels téléphoniques/jour et 19  personnes reçues à l’ac-
cueil/jour).
Sourire aux lèvres, ces agents accueillent chaque jour de 
nombreux citoyens et les orientent vers les services adé-
quats. « Notre rôle est d’être à l’écoute, de rassurer et de ré-
pondre aux interrogations, petites ou grandes, de chacun », 
confie Sylvie, secrétaire à Prayssac depuis un an.

L’ÉTAT CIVIL : UN TRAVAIL MINUTIEUX 
ET FONDAMENTAL
Parmi les missions de nos secrétaires, et plus particulière-
ment de Garance, figure l’état civil, une tâche essentielle 
et exigeante qui nécessite une grande précision. Les actes 
de naissance, de mariage et de décès doivent être traités 
avec soin et exactitude. « En matière d’état civil, il n’y a pas 
droit à l’erreur. Chaque document représente un moment 
important dans la vie des citoyens, et notre rôle est de le 
traiter avec le plus grand respect ».

SOUTIEN SCOLAIRE : UNE MISSION 
ÉDUCATIVE ET SOCIALE
Dans de nombreuses petites communes, les secrétaires se 
voient également confier des missions d’aide aux devoirs. 
Après ses heures de travail administratif, Garance rejoint 
ses collègues animateurs pour accueillir les enfants afin de 
leur offrir un accompagnement éducatif. En leur apportant 
ce soutien, elle participe activement à la réussite scolaire 
des jeunes habitants de la commune. 

UN MÉTIER POLYVALENT, 
AU SERVICE DE TOUS
Les secrétaires de mairie sont bien plus que de simples 
agents administratifs. Leur polyvalence et leur capacité à 
gérer diverses situations 
en font des éléments in-
dispensables au bon fonc-
tionnement des services 
municipaux. En rendant 
visible le travail des se-
crétaires municipales, 
la commune souhaite 
rappeler l’importance 
de leur mission et leur 
contribution essentielle à 
la vie locale. Un métier à sa-
luer et à encourager, pour que ces agents puissent continuer 
de servir avec cette passion et ce professionnalisme qui font 
la richesse de notre service public.

Notre rôle est d’être à 
l’écoute, de rassurer 

et de répondre aux 
interrogations, 

petites ou grandes, 
de chacun.

• Appels automatisés d’envois des alertes.

• La commune de Prayssac utilise ce système afin 
 d’assurer la diffusion des alertes de sécurité civile 
 (risques météorologiques, sanitaires, technologiques, 
 rupture de barrage, crues…)

Pour une meilleure efficacité, merci de communiquer votre numéro de téléphone portable.

AU SERVICE DES HABITANTS



LOT AIDE À DOMICILE 
RECRUTE
Lot Aide à Domicile est un service d’aide aux particuliers 
pour les besoins de la vie quotidienne (entretien courant 
de la maison, entretien du linge, repassage, courses, 
préparation des repas, soins élémentaires d’hygiène…) 
qui propose également un service de livraison de repas 
à domicile et réalise des travaux de jardinage et petit 
bricolage.

Contact : appel gratuit 0 805 69 69 46 
www.lotaideadomicile.com 

Mail : lad@epl-lad.org
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ÇA BOUGE À LA BIBLIOTHÈQUE ! 
Les petits et les grands sont partis à la recherche du 
meurtrier de Blanche-Neige avec le conte policier La 
Cour des contes. Sandrine Mage a proposé un spec-
tacle de marionnettes et de sorcières pour Halloween. 
Et les adultes ont pu jouer avec les mots avec l’atelier 
d’écriture de Julie Pampin.

Lors de la semaine bleue, semaine dédiée à nos seniors, 
la bibliothèque a organisé un atelier avec les Floralies 
et la classe de Mme Annès autour de la peinture « Les 
jeux d’enfants de Brueghel » (XVIe siècle). Par groupe, 
enfants et adultes ont dû retrouver un certain nombre 
de jeux d’antan sur le tableau. Les résidentes des Flo-
ralies ont pu donner une démonstration des osselets 
grâce aux jeux de société proposés avec l’animation. 
Coup de cœur pour la jeune génération ! Le jeu fera-t-il 
son retour dans les cours de récréation ? 

Lucile Lock a aussi proposé deux ateliers créatifs : un de 
sculpture sur encyclopédie dont le travail est exposé 
à la bibliothèque, et un autre de décorations de Noël. 
Ces ateliers visent à donner une seconde vie aux livres 
abîmés de la bibliothèque !

Cliquez sur l’icône de téléchargement de votre smartphone.

Tapez IntraMuros dans la barre de recherche 
et téléchargez l’application.

Sélectionnez ensuite votre commune et naviguez dans les différents 
onglets. Découvrez les événements, les actualités, les lieux 

à visiter et les services mairie de votre commune et des alentours. 
Recevez les infos importantes par notifications.

SE TENIR 
INFORMÉ 
AVEC 
L’APPLICATION 
INTRAMUROS

INFOS DIVERSES



LES ÉLUS DE L’OPPOSITION
Nous sommes malheureusement que 3 sur 19 (16%) représentativité 
voulue par les législateurs qui ont souhaité donner une nette majori-
té à l’équipe arrivant en tête non proportionnelle au nombre de voix 
obtenues.

Les conseils municipaux permettent d’avaliser les décisions du Maire 
et de ses adjoints, unanimement suivies par leurs colistiers présents 
ou donnant trop souvent une procuration. De même lors des commis-
sions très rarement réunies, habituellement lieux d’échanges d‘idées 
et de discussions constructives, pas de débats mais juste une présen-
tation de ce qui va être voté… c’est la démocratie locale qui est per-
dante, avec un risque de démotivation des représentants minoritaires 
aboutissant à des démissions en cascades.

Concernant les travaux et projets actuels nous vous en parlerons éven-
tuellement lors du prochain numéro car nous n’avons que 750 carac-
tères à notre disposition. (Coût du cinéma, projet Santamaria)

NUMÉROS UTILES
• MAIRIE : 05.65.30.61.44

• CCVLV : 05.65.36.06.06

• DÉCHÈTERIE DU SYDED 
  À PUY L’EVEQUE :   
  05.65.22.06.99

• AQUARESO : 05.65.36.06.54

• SAUR : 05.81.31.85.06

• ENEDIS : 08.11.01.02.12

• TV NUMÉRIQUE : 09.70.81.88.18

• CYBERBASE : 05.65.21.83.92

• BIBLIOTHÈQUE : 05.65.36.65.76
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LA FIBRE : ÉLIGIBILITÉ, INSTALLATION !
1. TESTEZ VOTRE 
ÉLIGIBILITÉ
Dans notre outil d’éligibilité : https://
alliancetreshautdebit.fr/eligibilite/, 
vous devez rentrer votre adresse 
complète, puis cliquer sur la pastille 
représentant votre logement. Si la 
pastille est verte, vous pouvez passer 
à l’étape 2.

2. CONTACTER 
L’OPÉRATEUR 
COMMERCIAL DE VOTRE 
CHOIX
Choisissez et contactez l’un des 
Fournisseurs d’Accès Internet (FAI) 
présents sur le réseau afin de souscrire 
à un abonnement fibre.  Même si 
votre logement est « disponible à 
la commercialisation » sur le réseau 
d’ALLiance THD, il est possible 
parfois, que le Fournisseur d’Accès 
à Internet n’ait pas fini l’ensemble 
des opérations d’installation et de 
paramétrage de ses équipements 
sur le réseau d’ALLiance THD. Il est 
donc important de vérifier si votre 
logement est éligible aux services 
Fibre du Fournisseur d’Accès Internet 
de votre choix.

3. PRÉPARER LE 
RACCORDEMENT DE 
VOTRE DOMICILE
Le raccordement de votre logement 
s’effectue après la souscription 
d’une offre chez un FAI présent sur le 
réseau. 
Le réseau fibre s’arrêtera dans un 
point de branchement (PB), dans 

la rue, proche de votre logement, 
soit dans une chambre sous-terraine 
(si le réseau téléphonique arrive en 
sous-terrain), soit sur un poteau (si 
le réseau téléphonique arrive en 
aérien). Aérien  : prévoir l’élagage 
de la végétation pouvant obstruer 
le passage. Souterrain  : vérifier 
que le regard d’arrivée des gaines 
télécom en limite de propriété soient 
accessibles par le technicien, vérifier 
ou faire vérifier par un professionnel 
du bâtiment, que la gaine telecom 
traversant votre terrain ne soit pas 
obstruée ou cassée. À l’intérieur 
du domicile  : prévoir le perçage 
éventuel au passage du câble fibre 
pour acheminer la fibre jusqu’à 
l’installation de la prise terminale 
optique, de préférence au plus près 
de votre téléviseur principal.

4. COMPRENDRE 
L’INSTALLATION DE VOTRE 
FIBRE
Un rendez-vous est convenu avec 
votre FAI. Un technicien installe la 
fibre chez vous. Cela peut durer 
entre 2 et 4h, en fonction du type 
d’installation (aérien ou souterrain), 
le cheminement du câble de fibre 
optique est généralement identique 
à celui du cuivre. Prévoyez d’être 
présent pendant toute la durée 
de l’intervention. Le technicien 
paramètre votre box internet et 
teste son débit. Si tout est en ordre, 
l’installation est alors terminée. Pour 
tout problème rencontré, votre 
interlocuteur est votre FAI.

5. MAISONS NEUVES 
ET MAISONS NON 
IDENTIFIÉES PAR UNE 
PASTILLE SUR NOTRE 
CARTE
Dès lors que vos projets concernant : 
La construction d’une ou deux 
maisons individuelles, la construction 
de plus de trois maisons individuelles, 
la réhabilitation ou transformation 
d’un logement, la viabilisation d’un 
terrain nu (sans permis de construire) 
vous devez déposer une demande sur 
le site maison-individuelle.orange.
fr/realisation et suivre ensuite les 
consignes qui vous seront données 
(délai moyen de 6  mois). Si vous ne 
faites pas partie des 4  cas évoqués 
plus haut, vous devez vous adresser 
à votre fournisseur d’accès à internet 
(FAI) qui demandera la création de 
votre référence technique via son 
espace opérateur RIP. Vous trouverez 
un lien vers l’ARCEP qui explique 
ce process et qui vous indique 
également les Fournisseurs d’accès à 
Internet présents sur votre zone : mon 
adresse est absente ou incorrecte sur 
« Ma connexion internet ». Comment 
la rectifier ? | Arcep

Pour toutes informations, naviguez 
sur notre site : www.all-fibre.fr !



SAISON 2024 À L’ESPACE CULTUREL SANTAMARIA
En Avant-première :
• Festival de La BD organisé par l’association 
Corneilles, au mois d’avril.
• Exposition de dessins, maquettes par l’école 
maternelle « les Cerisiers », l’école primaire « Au 
Galop des Mots » ainsi que le centre aéré Le 
Cerf Volant.

Une troisième année d’ouverture avec un pro-
gramme de 16 expositions qui se sont dérou-
lées du 4 juin au 13 octobre 2024.

50 artistes ont investi la villa soit en solo, duo, 
trio ou en groupe avec chacune et chacun leur 
discipline  : peinture acrylique, au couteau, 
aquarelle, pastel ; collages ; papier roulé plié 
travaillé en tableau ; dessins à l’encre de chine ; 
sculptures sur bois, métaux ; céramistes ; pho-
tographes.

Notons le salon du « Pastel en fête » présent 
pour la 3e année consécutive.

Comme tous les ans, les peintres ou artistes 
d’autres disciplines amateurs n’ont pas été ou-
bliés et ont remporté un joli succès.

Présente cette année l’exposition photos 
« Beaux Arts » qui bien que se situant en fin de 
saison a reçu un accueil très chaleureux. 

Sans oublier la semaine de résidence de créa-
tion pour les ados avec l’équipe de l’École Buis-
sonnière qui a mis en place pour la deuxième 
année consécutive le festival « On y va ! » pour 
évoquer avec les jeunes les notions d’écologie 
et de développement durable. À l’issue de la 
résidence, un vernissage de l’exposition et une 
représentation de la pièce créée par les partici-
pants ont eu lieu le 25 octobre à 18h30.

En 2024, environ 1350 visiteurs ont visité 
l’espace culturel Santamaria pour décou-
vrir ces belles expositions .
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FESTIVAL ZE MOULINETTE : 
PREMIER FESTIVAL DÉDIÉ AUX 

ARTS DE LA MARIONNETTE DANS 
LE LOT !

La Mairie de Prayssac et la Communauté de Communes de la Vallée du Lot 
et du Vignoble ont proposé cette première à Prayssac le samedi 12 octobre 
pour un premier temps fort jeune public au cours d’un bel après-midi 
à l’Espace Maurice Faure et sous la Halle à Prayssac entre spectacles, 
barbapapas et ateliers de fabrication de marionnettes.

Pour cette première édition qui a réuni 270  festivaliers de tous âges sur 
deux week-ends, l’équipe du Ze Moulinette Festival a proposé 
10 spectacles aux esthétiques diverses et variées autour de la marionnette 
et du théâtre d’objets.

Exposition abstraite.

Exposition abstraite.

Exposition Entre terre et femme.

On y va !

Exposition photo « Beaux Arts ».

Vernissage de l’exposition photo « Beaux Arts ».

Côté cour.

On y va !

Exposition le Bicéphale

CULTURE
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BIENVENUE AU NOUVEAU CINÉMA LOUIS MALLE !
Il y a 40 ans, Marcel Legrand et Claire Petit ouvraient le 
cinéma alors appelé Le Foyer. Il a été baptisé « cinéma 
Louis Malle » (le seul en France !) en 1993 en présence de 
ce cinéaste de renommée mondiale. 

Quarante ans après donc, il se conforme aux normes en 
vigueur dans les salles de cinéma et pour l’accueil des 
publics y compris pour les personnes à mobilité réduite, 
évitant ainsi sa fermeture définitive.

Il s’est agrandi avec une deuxième salle et un hall plus 
accueillant et devient un lieu de vie accessible plus 
régulièrement au public de Prayssac et de ses larges 
environs aux côtés de la Médiathèque et de la Cyberbase.

Une vaste galerie permet d’accueillir des expositions. 
La salle 1, celle ouverte au cinéma par Maurice Faure 
en 1958, fait peau neuve et les habitués trouveront du 
changement… mais pas trop ! Elle pourra de nouveau 
accueillir les conférences des associations locales le 
samedi après-midi.

Une amplitude horaire plus étendue, plus de séances 
(environ 32 à 34 contre une douzaine précédemment), 
une permanence chaque vendredi matin, jour de 
marché, à partir de 10h pour boire un café et échanger, 
une palette de films plus étendue (de 3 à 103  ans) et 
des sorties nationales  en prévision (plus besoin d’aller 
voir ailleurs pour les plus pressés !), des projecteurs 
de dernière génération avec la technologie laser, un 
bâtiment chauffé l’hiver et rafraîchi l’été (si, si…), une 
batterie de panneaux photovoltaïques pour fournir une 
partie de l’électricité (pas que pour le cinéma) voici ce qui 
attend les spectateurs au nouveau cinéma Louis Malle.

Dans un futur proche, la salle 2 sera accessible aux 
handicaps sensoriels.

Les tarifs augmentent un peu pour les occasionnels mais 
restent en dessous de ce qui se pratique ailleurs alors 
pourquoi ne pas prendre une carte ? La nouvelle est 
arrivée, elle est jolie et permet toujours de bénéficier 
des tarifs les plus bas. Une nouveauté  : il est possible 
désormais de la charger avec 5 ou 10 places et elle n’est 
toujours pas nominative.

Ce cinéma est reparti sans problème pour 40 ans (durée 
de vie théorique de nos nouveaux projecteurs !).

Pour terminer, nous, les gérants du cinéma, souhaitons 
particulièrement saluer toutes les énergies qui ont 
permis la réalisation de ce projet : la mairie de Prayssac 
bien entendu et les employés municipaux, les architectes 
Jean-Matthieu Nastorg et Foucauld Revel qui ont imaginé 
ce bâtiment innovant intégré à l’architecture locale et, 
enfin, les employés des différentes entreprises qui se 
sont succédées sur ce chantier avec le cœur de mettre 
leur savoir-faire au service de ce lieu qui prend toute sa
place dans le paysage
culturel 
d’Occitanie.

Bienvenue 
au nouveau 
cinéma Louis 
Malle !

La nouvelle 
carte est arrivée 

vous pouvez 
la charger de 

5 ou 10 entrées

FESTIVAL CINÉDÉLICES
Le festival de cinéma Cinédélices, qui est resté des années 
à Cahors, s’est déroulé cette année encore à Prayssac, au 
cinéma Louis Malle fraîchement rénové.

En effet, c’est à Prayssac que Ciné + a choisi d’implanter 
son festival hédoniste depuis 2  ans. Pour sa 13e  édition, il 
a eu lieu du 21 au 24 novembre, avec une programmation 
aux petits oignons  : une vingtaine de films projetés dont 
11 avant-premières, la fameuse soirée ciné-repas…

Ciné +, soutenu par la municipalité de Prayssac, la 
Communauté de Communes de la Vallée du Lot et du 
Vignoble et l’équipe du cinéma Louis Malle, n’a pas dérogé 
à sa réputation en proposant une édition festive et riche en 
découvertes.

Le festival a démarré le jeudi 21 novembre 2024 à 20 h 30 
avec l’avant-première du documentaire « Il était une fois 
Michel Legrand », en présence du réalisateur David Hertzog 
Dessites, pour une soirée hommage à ce grand musicien. Le 
film avait d’ailleurs été sélectionné dans la catégorie Cannes 
Classics 2024. La soirée inaugurale du festival a eu lieu le 
22 novembre avec un cocktail préparé par Monique Valette 
à l’Espace Santamaria, suivi de la projection d’un film au 
cinéma. Le samedi  23  novembre, la soirée gourmande 
« Allons dîner au cinéma » fut l’occasion de découvrir le 
film « En fanfare » d’Emmanuel Courcol, avec Benjamin 
Lavernhe, Pierre Lottin et Sarah Suco, et de profiter d’un 
repas préparé par le traiteur Mandra.

Pour cette 2e  édition Prayssacoise, le public a répondu 
présent. Une belle réussite et un bel évènement pour notre 
petite ville.

Créée au début des années 80 à Cahors, l’Association Ciné+ 
apporte un soutien régulier à la diffusion du cinéma d’art et es-
sai et à la découverte de nouveaux auteurs, avec un objectif 
clairement affiché : faire connaître la création cinématogra-
phique dans tous ses états au public le plus large.
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CLUB ABARTH SQUADRA CARDUCI 
Le 22 septembre le Club Abarth Squadra Carduci de Prayssac 
s’est rassemblé pour une journée dite « Anniversario ». Le 
but de cette journée était de fêter deux anniversaires  : les 
75 ans de la création de la société Abarth et les 45 ans de la 
disparition de son créateur Carlo Abarth.

Au cours de cette journée, le Club a emprunté les petites 
routes pittoresques du Lot, de Cahors à Prayssac et 
participé à une dégustation de gâteaux aux noix chez M. et 
Mme Baldes Ets Desgourmets, très bel accueil et gentillesse. 

Suivi ensuite de la traversée de Puy l’évêque direction La 
Guinguette de Grézels où toute l’équipe nous attendait et 
nous a magnifiquement accueillis pour un déjeuner.

Ce n’est que vers le milieu de l’après-midi que nous sommes 
repartis à travers le Quercy Blanc en direction du château 
de la Baronnie où nous étions attendus afin d’y exposer nos 
Abarth. Une journée anniversaire très réussie, en mémoire 
de Carlo Abarth.

AIKIDO PRAYSSACOIS 2024
Une séance d’Aikido commence toujours par environ 
vingt à trente minutes de préparation. Elle inclut des 
pratiques d’apaisement de l’esprit, d’assouplissement et 
de mobilisation des articulations et muscles profonds.

Les buts recherchés sont :
• Conserver ou retrouver la souplesse, 
 même après 60 ans ;
• Lutter contre le stress par la maîtrise de la 
 respiration ;
• Trouver la confiance en soi en gérant des attaques 
 d’un à plusieurs adversaires ;
• Canaliser l’agression sans force en privilégiant 
 les énergies ;
• Accroître sa vigilance par le maniement des armes 
 (couteau, sabre et bâton) ;

En 2024 le club en collaboration avec « l’Enveloppe du 
Geste » d’une commune voisine a accueilli Yann GOFFIN 
5iem Dan à deux reprises pour deux stages qui ont associé 
les pratiquants de divers dojos. Le club s’est rendu aussi à 
Fumel pour participer à un stage organisé par les dojos du 
Lot-et-Garonne.

En Aikido, chacun chemine à son rythme. Il n’y a pas de 
compétitions, il s’agit d’une recherche individuelle, d’une 
construction de soi avec l’aide de l’autre. Tout cela dans un 
profond respect entre les pratiquants.

Le club de Prayssac compte chaque année une douzaine 
de licenciés de 15 à 77  ans. Il est possible d’essayer 
gratuitement sur autorisation de l’enseignant. Le club 
accueille chaque année des pratiquants de passage en 
congés ou en déplacements professionnels dans le Lot.

Horaires des cours : le mardi de 19 h à 21 h et le vendredi 
de 19 h à 21 h.

Samuel  LARROUY, Enseignant technique
Tél. 07 78 54 89 01 (heures des repas)

DES SOURIS ET DES LIVRES
L’association des « Souris et des livres », créée il y a près 
de 20  ans à l’occasion de l’ouverture des locaux de 
la bibliothèque communale, poursuit fidèlement ses 
activités. Certes la COVID a momentanément freiné 
la fréquence de ses conférences, mais aujourd’hui 
tout est rentré (à peu près) dans l’ordre. Poursuivant la 
logique qu’elle s’est fixée dès le début de son existence, 
l’association fait appel tous les mois à des personnalités 
locales pour traiter des sujets des plus variés. Des gens 
passionnés comme le cultivateur Pierre Redon, historien du 
village, Pierre Torrès, médecin retraité, Claudine Schalck, 
psychologue familiale, Olivier Lolmède, professeur de 
lettres et de cinéma, Gérard Da Silva auteur de livres de 
recherche, Philippe Etienne gérant du cinéma Louis Malle, 
Raymond Foissac, ancien gendarme, Patrice Foissac 
médiévaliste reconnu et d’autres encore ont apporté leur 
concours bénévolement à la vie de l’association. Ce qui 
a permis fin septembre d’offrir aux adhérents (comme 
chaque année) une sortie culturelle à Cahors comprenant 
la visite guidée d’une partie du vieux Cahors, du mont 
saint Cyr et de maison de l’eau de la fontaine Divona.

En ce début de saison 2024/25, seront évoqués des 
sujets médicaux (Alzheimer n’est pas une fatalité), 
psychologiques (la perte d’un jeune enfant) musicaux 
(la vie et l’œuvre de Gabriel Fauré avec participation de 
musiciens), le bien être animal, cinématographiques (le 
metteur en scène Jacques Demy), historiques (les Anglais 
dans la région pendant la guerre de 100 ans), régionaux (les 
écoles de Prayssac et l’économie d’antan) hydrologiques 
(l’eau et sa distribution) et littéraire (l’œuvre de Colette). 
Un pot amical conclut toutes les séances.

Une cotisation annuelle de 5 € permet aux adhérents 
d’être informés de toutes nos activités. 

Contact : Bernadette au 05 65 30 63 38

PLACE AUX ASSOCIATIONS



LES COMMERÇANTS TRÈS ACTIFS
Tout au long de l’année 2024 
qui s’achève l’association 
des commerçants, artisans, 
professions libérales et 
viticulteurs TOUS POUR 
PRAYSSAC s’est efforcée 
d’être dynamique et de vous 
proposer des animations 
variées tout en venant en 

aide à votre pouvoir d’achat, à notre modeste échelle. Nous 
espérons que malgré le contexte économique difficile vous 
avez pu apprécier ces actions  : Vélo Fleuri en mai avec + de 
500 € de chèques cadeaux en dotation, tombola gratuite pour 
la fête des mères (300  € de chèques cadeaux en dotation), 
mais également pour la fête des pères (300  € de chèques 
cadeaux en dotation), le loto semi-nocturne le 14  juillet (plus 
de 12 000 € de lots), les animations pour la Journée Nationale 
du Commerce de Proximité en octobre (20 places à gagner 
pour le festival Ze Moulinette Festival), le week-end PRAYSSAC 
en FOLIE les 1,2 et 3  novembre (nombreuses promotions 
dans différents commerces et tombola gratuite avec 300 € de 
chèques cadeaux en dotation).

Nous avons fait un effort tout particulier cette année pour Noël 
avec l’installation d’une bulle de Noël de 4 m de diamètre 
que vous pouvez voir depuis fin novembre et jusqu’au début 
de l’année 2025.

Deux journées d’animations de grimpe d’arbres, de 
tyrolienne et de pont de singe accessibles à toutes et tous 
vous seront également proposées juste avant Noël, enfin 
une grande tombola richement dotée est organisée tout 
au long du mois de décembre . 

L’ensemble des membres du bureau et du conseil 
d’administration se joignent à moi pour vous 
souhaiter de très bonnes fêtes de fin 
d’année et surtout que 2025 soit 
une année pleine de bonheurs, de 
santé et de succès pour chacune et 
chacun d’entre vous.

Bien à vous, 
Thierry MANIER, 
Président de l’Association 
TOUS POUR PRAYSSAC

AU FIL DE L’HISTOIRE
Notre association poursuit son activité en s’efforçant de retrouver 
les traces de notre passé parfois oublié, souvent méconnu. Après le 
fascicule sur les noms de rue que beaucoup ont pu feuilleter, c’est sur 
le thème de l’eau que nous publions cette année : Rivières et ruisseaux, 
édification du pont de Pescadoires (qui aurait pu être construit sur la 
commune de Prayssac), histoire de la piscine. D’autres projets sont à 
l’étude, comme l’histoire des écoles, la vie politique de 1945 à 1962, le 
sport à Prayssac…

Tous ceux qui souhaiteraient participer à nos travaux ou apporter, 
même ponctuellement, leur contribution par leurs connaissances ou leurs souvenirs sont les bienvenus. Nous avons 
besoin d’illustrations pour étayer nos dires ; nous appelons au prêt ou au don de tout document (livres, photos, articles…) 
concernant la vie passée de notre cité. 

Contacts : Nadine Boffetti (06 23 22 54 29) ou Jean-Luc Toty (05 65 30 66 29)

Nous 
vous préparons 

d’ores et déjà  
pleins de belles 

animations  
et surprises 
pour 2025.
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TOUJOURS PLUS 
DE VIE AU JARDIN 

FOLIOLES
Quoi de mieux par les temps qui courent d’être 
dans un bel endroit fleuri, au contact du vivant, à 
le découvrir, à en prendre soin, à manipuler des 
matériaux naturels, à faire germer sa créativité, à 
éveiller ses sens… c’est ce que le jardin Folioles 
permet à de nombreux enfants des écoles, 
du centre aéré mais aussi de la crèche. Ils sont 
accueillis régulièrement par les bénévoles de 
l’association qui leur concoctent des activités 
diverses de jardinage, bricolage, défis nature, 
ou de sensibilisation à la biodiversité. Ils ont 
construit en partenariat avec l’association Cahors 
Juin Jardin un grand cerf en bois de châtaigner et 
en branchage, il veille maintenant sur le jardin… 

Une marre est en projet de réalisation par deux 
classes de l’école, désirant augmenter encore 
le nombre d’espèces trouvant refuge dans le 
jardin.

Les gros travaux financés par le budget 
participatif de la mairie sont terminés. La 
terrasse en bois est désormais couverte et 
étanche, offrant un lieu abrité aux classes, aux 
centres de loisirs, aux bénévoles, aux visiteurs. 
Il permet aussi d’inviter au jardin des artistes 
pour des petites représentations, des débats/
conférences.

Les bénévoles toujours aussi nombreux et 
enthousiastes peaufinent le jardin, le modèlent 
et l’entretiennent tous les lundis. Pour eux aussi 
que de bénéfices leur procurent ces activités au 
jardin, ainsi que leur participation à un projet 
collectif qui a du sens !

À venir  : troc de plantes/graines, atelier 
confection de couronnes végétales, atelier 
greffe, conférence…

Contact/infos : Association Folioles 
Mail : associationfolioles@hotmail.com 

Tél. 06 87 56 56 17

L’ASSOCIATION DES 
THÉRAPIES DU MIEUX-ÊTRE

Une association encore jeune qui a déjà beaucoup grandi !
En 2018, deux personnes lancent la dynamique pour regrouper 
des praticiens du développement personnel et du bien-être, et 
générer des événements afin de mettre en relation les habitants 
de la région et des professionnels. Le mouvement se poursuit 
depuis avec enthousiasme et énergie.

Le troisième salon a eu lieu fin septembre : un succès, presque 
500 visiteurs accueillis par 40 praticiens.

Un « parcours bien-être » a été mis en place au printemps  : 
sur une période limitée, la possibilité offerte aux habitants 
d’expérimenter de nouvelles pratiques dans des conditions 
avantageuses.

Nous sommes déjà en préparation de nouveaux événements.

Nous espérons poursuivre cette dynamique avec le concours 
des partenaires locaux, des professionnels du bien-être, et des 
habitants.

ANIMAL RESCUE LOT 

Animal Rescue Lot (ARL) - association de défense animale a pour 
objet le soutien des associations partenaires lotoises œuvrant 
pour la protection, le sauvetage et l’adoption des chiens et des 
chats abandonnés ou maltraités. Elle n’est pas un refuge. 

Ses actions : 
• Soutien alimentaire par des collectes de nourriture dans les 
supermarchés locaux 
• Soutien financier par l’organisation de sa brocante annuelle 
à Prayssac, ventes en ligne, vente de son calendrier annuel et 
par sa participation aux vide-greniers, vide-dressing, de foires 
créatives… 

Contact : animalrescuelot@gmail.com 
www.animalrescuelot.com - Facebook : Animal Rescue Lot



LE JUDO PRAYSSACOIS REPREND LA FORME !
Isabelle David, l’ancienne présidente 
du club peut être fière… Elle a réussi 
à relancer l’activité judo à Prayssac 
après la triste période COVID qui 
avait décimé le club. Son idée de 
s’unir avec le club cadurcien a porté 
ses fruits… Aujourd’hui 50  judokas 
pratiquent chaque semaine sur les 
tatamis du dojo municipal mis à 
disposition par la Mairie de Prayssac.

Eric Lecru le professeur dispense ses 
cours de judo aux enfants, mais aussi 
de self défense pour les adultes ainsi 
qu’un cours de Taïso (remise en forme 
et entretien physique). Trois séances 
d’essai gratuites sont proposées.

Renseignements au 06 29 38 94 90 
ou cahorsjudo@gmail.com

ÉCOLE DE FOOT DU PPFC : 
LA  PASSION DU FOOTBALL AU SERVICE DES ENFANTS 

Un collectif pour l’école de foot au sein du PPFC a 
été créé cette année afin de relancer et d’améliorer 
l’apprentissage du football auprès de nos enfants.
Le bien être des enfants est au cœur de notre projet   
aidé  par les collectivités locales et nos partenaires.

Avec la complicité de notre marraine Sophie Vaysse 
joueuse professionnelle au Rodez football club, ayant 
fait ses débuts de footballeuse au sein du PPFC, nous 
mettons en place un projet sous le concept « passion du 
football et formation ».

Le Projet éducatif est :
• La Formation des éducateurs 
 (on manque cruellement d’éducateurs)
• Organiser des Stages de football
• La Formation arbitrage chez les jeunes
• Achat de matériel d’entrainement de qualité
• Organiser des sorties de fin d’année
• Sans oublier le côté convivial avec des soirées 
 partenaires

L’école de foot se compose d’une section baby foot 
(5 ans) le mercredi à 15h30, puis d’une section 6-7 ans, 
une section 8-9  ans et une section 10-11  ans. Un total 
de 50 enfants auquel s’ajoutent les équipes U13, U15, 
U17 en groupement avec le club voisin de Montcabrier.

Un grand merci aux parents qui sont présents pour 
apporter leur aide dans l’organisation des plateaux  et 
des manifestations.

Renseignements : Luis Gil au 06 83 89 71 21

Repas 
de l’école de foot 

pour l’épiphanie :
samedi 11 janvier 2025 

à la salle des fêtes.

Venez nombreux.
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FANNY CLUB : UN NOUVEAU BUREAU
Le conseil d’administration réuni lors de l’assemblée générale du 8  novembre a procédé à l’élection du bureau  : 
Serge Bazillou, Président ; Patricia Braud, Secrétaire ; Alain Fargal, Trésorier ; Fred Broussy, Vice-président ; Pascal le Bihan, 
Secrétaire adjoint, Jacques Lajudie, Trésorier adjoint. Deux membres supplémentaires ont été intégrés au conseil d’admi-
nistration, Christian Munoz et Serge Lacavalerie.

Les membres du club avec la Mairie et les partenaires.

LE GARAGE AUX LIVRES

Cette bouquinerie solidaire, livres d’occasion, créée il 
y a quatre ans, fêtera son premier anniversaire dans son 
nouveau local situé au 22 avenue du Maréchal Bessières. 
Vous pourrez déambuler dans les 5  espaces dédiés aux 
livres, les feuilleter en vous installant confortablement et 
repartir avec un peu de lecture à la maison. Cet espace a 
été conçu pour vous permettre de trouver facilement vos 
repères. 

Ainsi vous aurez le choix parmi tous types de livres : enfants, 
romans, policiers et anciens, régionaux, anglais, voyages… 
le tout, à des prix très abordables. 

Notre équipe de bénévoles sera à votre écoute et pourra 
vous conseiller. 

Pour les dons de livres, il est préférable de les déposer aux 
heures d’ouverture  : les lundi 15h-17h, mardi, mercredi, 
jeudi, vendredi 10h-12h et 15h-17h, samedi matin. 

Comme chaque année, l’association Livr’ et Vous organi-
sera le traditionnel salon du livre qui se tiendra le premier 
week-end d’août, à l’espace Maurice Faure et sous la halle, 
à Prayssac. 

Ce ne sont pas moins de 8 000 livres en bon état qui seront 
vendus de 1 à 2  euros. Cette année, l’association Livr’ et 
Vous tiendra son cinquième salon.

LANGUESLOT, COURS DE 
LANGUES - NOUVEAU : 

COURS D’ANGLAIS
Les Prayssacois peuvent désormais 
apprendre et pratiquer l’anglais avec 
un professeur natif et expérimenté. 
Cette langue s’ajoute à l’offre 
déjà proposée depuis deux ans  : 
l’espagnol, le japonais, l’allemand et le 
français (langue étrangère).

Nos cours sont une opportunité d’apprendre et 
échanger dans un cadre convivial et ils sont animés par 
des professeurs passionnés et tous natifs de la langue 
enseignée.

De nouveaux cours démarrent régulièrement, tant 
individuels que collectifs, en soutien scolaire ou quel que 
soit votre niveau.

Also for our English and Dutch friends living in the region, 
a good opportunity to start learning French (as a foreign 
language) or just improve it!

N’hésitez pas à prendre langue avec nous via 
Instagram « LanguesLot » ou 07 84 10 42 31 

 langueslot@gmail.com



FORUM DES ASSOCIATIONS
Le 7  septembre 2024, s’est déroulée la 15e  édition 
de notre Forum des Associations, qui a réuni plus de 
soixante associations. Cet événement reste un évènement 
incontournable pour notre territoire, pour les inscriptions, 
mais aussi pour favoriser les liens intergénérationnels.

Tout au long de la journée, des démonstrations ont rythmé 
l’événement, et malgré une météo incertaine, de nombreux 
participants se sont déplacés.

Nous souhaitons adresser un grand merci au Centre de 
Loisirs « Le Cerf-Volant » ainsi qu’à l’association des parents 
d’élèves PEPA pour leur précieuse co-organisation du forum.

Depuis trois ans, cette journée se clôture par un apéritif-
concert offert par la mairie. La nouveauté cette année a été 
la présence de deux foodtrucks. Le groupe Simple Five a 
merveilleusement bien animé cette soirée ouverte à tous les 
Prayssacois ainsi qu’aux associations. Nous espérons vous 
voir encore plus nombreux l’année prochaine.

Un grand merci à toutes les associations pour leur 
engagement tout au long de l’année et pour leur participation 
à ce Forum.

SUCCÈS POUR LA PRAYSSACOISE : 
PLUS DE 600 PARTICIPANTS MOBILISÉS 

POUR LA LUTTE CONTRE LE CANCER DU SEIN 
Dimanche  6  octobre 2024, la ville 
de Prayssac a accueilli l’événement 
de solidarité, la Prayssacoise, avec 
une mobilisation exceptionnelle de 
plus de 600  personnes. Organisée 
par l’association Prayssac Santé 
Prévention, cette journée avait pour 
objectif de sensibiliser le public au 
cancer du sein et de récolter des 
fonds dont une partie est reversée à 
la Ligue contre le cancer.

Parmi les participants, 111  coureurs 
se sont alignés pour soutenir 
cette noble cause, apportant leur 
énergie et leur enthousiasme à cet 
événement caritatif.

Grâce au soutien de la Mairie de 
Prayssac, un buste pédagogique 
a pu être financé afin de former à 
l’auto-palpation, un outil essentiel 
dans la prévention et le dépistage 
précoce du cancer du sein. Ce 
matériel permettra d’enrichir les 
nombreux projets que l’association 
entend développer, notamment des 
ateliers, des animations, des cafés-

échanges, et d’autres initiatives pour 
sensibiliser et informer le public.

La journée a été rendue possible par 
une équipe de bénévoles engagés, 
qui ont assuré l’organisation et la 
sécurité de l’événement, offrant aux 
participants une expérience fluide et 
chaleureuse. Leur dévouement a été 
salué par l’ensemble des participants 
et organisateurs.

L’association Prayssac Santé 
Prévention adresse ses plus sincères 
remerciements à tous les participants, 
bénévoles, et partenaires pour 
avoir fait de cette édition de la 

Prayssacoise un véritable succès. 
Ensemble, ils ont contribué à faire 
avancer la cause de la prévention et 
de la formation autour des cancers, 
en portant un message fort de 
solidarité et d’espoir.
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ANIMATIONS ESTIVALES JUILLET ET AOÛT 2024
De nombreuses animations ont eu lieu à 
Prayssac cet été : une soirée paëlla en musique 
le vendredi 5  juillet, des vide-greniers, 
brocantes les dimanche 7 juillet, jeudi 18 juillet 
et jeudi  8  août, un loto semi-nocturne le 
dimanche 14 juillet, deux journées des peintres 
les vendredis 19  juillet et 9  août, un apéro 
vigneron le jeudi  25  juillet, deux marchés 
des artisans créateurs les vendredis  12  juillet 
et 2  août, un concert de clarinettes le 
21  juillet au profit de l’UNICEF, le Festival du 
tango du 20 au 27  juillet (stages, milongas, 
démonstrations....), la Foire aux livres anciens 
et d’occasions les samedi 3 et dimanche 4 août, 
les Fêtes de la Saint Barthélémy les 23, 24 et 
25 août, le bal musette en clôture des fêtes de 
la Saint Barthélémy lundi 26 août, sans oublier 
le marché des producteurs tous les dimanches 
matins du 30 juin au 25 août.

COMMÉMORATION DU 11 NOVEMBRE 1918 
Ce 11  novembre 2024 en présence des autorités 
civiles et militaires, des délégations de pompiers, 
gendarmes, anciens combattants, porte-drapeaux, le 
106e anniversaire de l’armistice de 1918 a été célébré. 
Après les discours officiels les enfants ont interprété 
avec bonheur et émotion deux chants  : Le Soldat, les 
Enfants de la Terre.

Mme la Sous-Préfète Adeline BARD et Mme le Maire 
Fabienne SIGAUD ont déposé deux gerbes au 
monument aux morts. Le verre de l’amitié a réuni tous 
les participants à la villa Santamaria.

GRAND SUCCÈS POUR LA FÊTE DE PRAYSSAC
La fête du village d’août dernier a été un véritable succès, 
avec plus de 2000 visiteurs chaque soir pour applaudir les 
têtes d’affiche Sergent Garcia et Les Shériff. 

L’ambiance était à son comble, notamment lors du repas du 
dimanche, qui a réuni 400 convives. 

Les 72 bénévoles engagés ont œuvré avec enthousiasme 
pour faire de cet événement une réussite, offrant aux 
habitants et aux visiteurs des souvenirs inoubliables. Merci 
à tous pour ces moments partagés, et à l’année prochaine 
pour encore plus de musique et de convivialité ! 



ENVIRONNEMENT
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POSE DE NICHOIRS
Vous avez choisi en première position l’installation 
de nichoirs pour chauves-souris avec l’objectif de 
lutter contre la prolifération des moustiques.

Grâce à l’investissement du Prayssacois qui a 
déposé ce projet, les nichoirs ont été achetés à un 
artisan du Lot et Garonne. Des emplacements sur 
l’espace public ont été définis en tenant compte 
des consignes de pose pour une efficacité optimale. 
Les employés municipaux ont débuté l’installation. 
D’autres emplacements complémentaires sont à 
rechercher sur des propriétés privées.

Venez vous inscrire à la Mairie pour demander un 
nichoir (en fonction du nombre de candidatures, une 
répartition sera effectuée par grand quartier).

JEUX POUR LES PETITS
Dans le cadre du budget participatif, le centre aéré a 
proposé un projet de jeux adaptés aux enfants de 1 à 
4 ans, offre de jeux qui manquait sur le complexe sportif 
et de loisirs.

Ce sont trois nouveaux jeux qui sont implantés, proches 
des autres structures, permettant aux familles de profiter 
d’un espace sécurisé tout en répondant à une demande.

Nos petits pourront s’épanouir sur une balançoire duo avec 
assise bébé, s’éveiller sur un jeu labyrinthe ludique et s’initier sur 
une structure Safariland tobogan.

KITS DE COMPOSTAGE INSTALLÉS SUR LA COMMUNE
Le premier kit de compostage collectif a été installé 
sur le parking attenant à l’école maternelle, à proximi-
té de l’entrée du jardin Folioles. Les enfants des écoles 
et les habitants du bourg pourront donc apporter les 
déchets compostables dans ces bacs. Cette initiative 
portée par le Syded s’inscrit dans l’objectif affiché de 
réduction des déchets que l’on retrouve dans la pou-
belle grise. L’entretien sera réalisé par les agents com-
munaux.

Mathieu BAENA, spécialiste bio-déchets au Syded explique les 
règles d’utilisation et d’entretien à Mme le Maire.

Deux autres kits 
seront mis en place prochainement 

dans le cadre de cette collaboration 
entre la Commune, le Syded 

et la Communauté de Communes.

BUDGET PARTICIPATIF 2024
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TONTES ET FEUILLES 
REFUSÉES EN DÉCHÈTERIE 

RAPPEL DES CONSIGNES DU SYDED
Dès le 1er  janvier 2025, les déchets concernés seront les feuilles 
d’arbres et les tontes de pelouse qui représentent une part 
importante dans le tonnage collecté et qui peuvent être facilement 
traités sur leur lieu de production par compostage. Le principe 
étant : si vous avez des feuilles et de la tonte, vous avez du terrain 
pour installer un composteur.

www.syded-lot.fr/dechets/moins-jeter/jardiner-sans-dechets

POURRA-T-ON TOUJOURS APPORTER 
LES BRANCHES ET TAILLES DE HAIES ?
Oui, bien sûr ! Seules les feuilles mortes et les tontes seront refusées 
en déchèterie. Les branches et les feuilles issues de l’élagage et de 
la taille de haies seront toujours acceptées en déchèterie dans les 
bennes destinées aux végétaux.

Sur les plateformes du Syded, la partie ligneuse (bois) des végétaux 
est séparée des feuilles afin d’être transformée en combustible 
bois. Ce dernier alimente les chaudières des réseaux de chaleur 
bois du Syded.

POURQUOI INTERDIRE LES TONTES 
ET FEUILLES EN DÉCHÈTERIE ?
« La préservation de l’environnement et la lutte contre le 
réchauffement climatique sont des enjeux planétaires. À notre 
échelle, nous pouvons apporter notre contribution, notamment 
grâce à la réduction de nos déchets et à la valorisation de ceux 
qui sont produits. C’est la volonté partagée par le Syded et les 

6  collectivités en charge de la collecte 
des déchets. Ensemble, nous avons 
mené une réflexion pour préparer 

l’avenir de ce service public. Ce 
travail a abouti à l’élaboration du 
plan stratégique lotois “déchets 
2035”.

Ce plan, qui s’articule autour d’une 
vingtaine d’actions concrètes, 

prévoit notamment l’interdiction de 
l’apport des tontes et feuilles en déchèterie 

en 2025. Ce n’était pas une décision facile à prendre, 
mais elle s’est imposée comme une évidence pour les élus du Syded. 
Peut-on encore accepter de parcourir 20 kilomètres en voiture pour 
se débarrasser de sacs de tontes et de feuilles mortes composées 
à 80 % d’eau ? La réponse est claire, c’est un non-sens écologique.

Nombreux sont ceux qui valorisent déjà ces petits végétaux dans 
leur jardin et nous souhaitons généraliser ces pratiques vertueuses 
pour notre environnement.

Je suis conscient que cette évolution des règles en déchèterie 
impliquera des changements de pratique pour certains usagers. 
C’est pourquoi le Syded prépare le terrain depuis un an. Nos équipes 
vous accompagnent dans cette démarche en vous proposant des 
solutions pour exploiter les tontes et les feuilles mortes dans votre 
jardin. Elles ne doivent plus être considérées comme des déchets 
sources de contraintes. Elles représentent une ressource essentielle 
qui favorise la biodiversité, au service de notre environnement. »

Stéphane Magot, Président du Syded

GESTION 
DES VÉGÉTAUX : 
ÉVOLUTION DU 

SERVICE DES BENNES
À compter du 1er  janvier 2025, le SYDED 
n’acceptera plus certains déchets végétaux 
(tontes et feuilles) dans le but de faire baisser le 
tonnage des volumes à traiter. Cette décision 
du SYDED fait suite à l’envolée des taxes 
gouvernementales sur la gestion des déchets 
et l’augmentation des coûts de transport (voir 
article ci-contre).

RÉORGANISATION DU SERVICE DES 
BENNES À VÉGÉTAUX
La conséquence de cette décision du SYDED 
est la réorganisation complète du service des 
bennes à végétaux mises à disposition des 
particuliers dans les quartiers.

Aujourd’hui, il y a 12 points de collecte répartis 
dans le bourg sur lesquels les services techniques 
déposent une benne pendant une journée 
toutes les 2  semaines. Cette benne est ensuite 
acheminée à la déchetterie de Puy l’Evêque où 
elle est vidée, puis remise en place sur le point 
de collecte suivant. 

Ce système très chronophage pour les employés 
municipaux (attente prolongée pour accès au 
container « déchets verts » dans un espace qui 
doit être complètement repensé) doit évoluer 
pour tenir compte des nouvelles règles dictées 
par le SYDED. 

À partir du 1er  janvier, les bennes de la 
commune avec des feuilles et de l’herbe de 
tonte seront refusées à la déchetterie .

NOUVEAU !!
Une fois par mois pendant la période de taille (oc-
tobre à avril), une équipe de deux agents viendra 
sur les points de collecte avec une benne et un 
broyeur pour traiter vos branchages. Le broyat 
sera soit restitué aux propriétaires s’ils le sou-
haitent pour leur jardin, soit emporté pour le pail-
lage des espaces et plantations de la commune.

IMPORTANT  : Le service de location de  
bennes pour les particuliers qui ont de 
grosses quantités à traiter reste opérationnel .

RENCONTRES D’ÉCHANGES 
ET D’INFORMATIONS 
• LE NOUEL 
  Samedi 30 novembre 2024 à 11 h
• PARKING DU GYMNASE 
  Samedi 7 décembre 2024 à 11 h
• VOIE VERTE (derrière les HLM) 
  Samedi 14 décembre 2024 à 11 h
• PARKING DES ÉCOLES 
  Samedi 11 janvier 2025 à 11 h
• PARKING ATELIERS MUNICIPAUX  
  Samedi 18 janvier 2025 à 11 h

Ce n’était pas 
une décision facile 

à prendre, mais elle 
s’est imposée comme 

une évidence 
pour les élus 

du Syded.


